

DISTINCTIONS

Les noms des lauréats de l'édition 2021 des Trophées des Sports de l'Aveyron ont été dévoilés courant avril.

Si notre discipline n'était pas représentée directement, elle peut toutefois s'enorgueillir de voir un de ses licenciés remporter le trophée en catégorie Espoirs. En effet, l'escrimeur castonétois Hugo Valière, plusieurs fois retenu en équipe de France M15 et vainqueur des Championnats de la Méditerranée au fleuret, est aussi licencié au Sport Quilles du Monastère en catégorie cadet où il s'illustre régulièrement par ses bons résultats, ayant été vice-champion de France par équipes en catégorie minimes en 2019 après avoir remporté le challenge du Conseil Départemental de l'Aveyron en individuel catégorie benjamins en 2017.

A noter qu'il intégrera le pôle France d'Escrime à Paris dès la rentrée prochaine.

Nous lui adressons toutes nos félicitations.



**Hugo Valière, lauréat des
Trophées des Sports en
catégorie Espoirs.**

EDITORIAL

« Nous travaillerons ensemble pour soutenir le courage là où il y a la peur, pour encourager la négociation là où il y a le conflit, et donner l'espoir là où règne le désespoir ». C'est sur ces quelques mots de Nelson Mandela que je commencerai mon édito du mois de mai.

En effet après une année 2020 bien morose, un premier semestre 2021 dans la même veine, le soleil réapparaît pour notre discipline. Bien évidemment des doutes subsistent encore. Pourrons-nous jouer toute la saison ? N'aurons-nous pas de clusters, de cas contacts ou bien des personnes positives au cours des mois à venir ? Nul ne peut en donner la réponse, mais chacun de nous peut contribuer à éviter tous ces désagréments aux conséquences parfois insignifiantes, mais aussi quelques fois tragiques.

Les mois passés ont mis en lumière des comportements exemplaires de clubs, de dirigeants qui ont œuvré dans le sens de nos valeurs, maintenant l'espoir de jouer, favorisant l'esprit de club tout en respectant les règles sanitaires. Malheureusement, comme en temps de crise, d'autres en ont profité pour exprimer de diverses manières leur désaccord, mettre à mal la gestion de ces moments difficiles pour tous.

En première ligne, les dirigeants des différents comités, les employés, qui ont su faire face à cela, notamment en restant unis. C'est aussi cela l'esprit des quilles. Ce n'est pas quand tout fonctionne que c'est le plus dur, mais bien quand il faut prendre des décisions, qui peuvent en fâcher certains.

Ce temps semble maintenant révolu, et le retour sur les terrains apaise déjà tout cela. Je ne doute pas que notre esprit, celui qui nous anime tant, non seulement survivra, mais sortira plus fort.

Au niveau fédéral, les quilles sont une des rares disciplines à pouvoir reprendre la compétition. Cela prouve une fois de plus, que les quilles de huit sont un moteur de notre fédération. Cette fédération qui est en pleine mutation sous la houlette de la nouvelle Directrice Technique Nationale, Pascale Soncourt. Celle-ci a initié, depuis son arrivée en février, une métamorphose profonde du fonctionnement fédéral. Les axes de développement visent à attirer le maximum de personnes vers nos disciplines.

Les jeunes étant une priorité absolue, car c'est par eux que passe le renouveau et le renouvellement. C'est pourquoi il est important que chaque club, chaque dirigeant s'implique dans la vie des écoles de quilles, et dans la création de celles-ci si elles n'existent pas. Cela ne demande que du temps, bien précieux en ce moment, mais qui n'a aucune valeur si l'on considère notre futur. Profitons d'être les seuls à pouvoir dérouler une saison sportive quasi normale pour attirer les jeunes dans nos clubs, leur donner l'envie d'appartenir à cette grande famille qu'est la nôtre.

Le calendrier général a été un peu décalé, c'est pourquoi tout le monde jouera aussi en juillet et en août. L'été sera donc placé sous le signe des quilles, et espérons qu'il nous permettra de nous retrouver tout simplement.

Au plaisir de croiser chacun d'entre vous sur les terrains.

Sportivement.

Jérôme Sola
Président du Comité National
des Quilles de Huit

SOMMAIRE

Page 2 : En ço Nòstre e endacòm mai, International,

Page 3 : FFBSQ, Comité National, Bibliographie

Page 4 : Comité National, Championnat de France Individuel 2022, Statistiques, Appel à bénévoles

Page 5 : CSR Occitanie, Comité de Paris, CS Aveyronnais

Page 6 : En Bref, Coupe du Dourdou, Conseil Départemental de l'Aveyron, Carnet Bleu, Les quilles dans la peine, Agenda





EN ÇÒ NÒSTRE & ENDACÒM MAI...

Lo mot occitan : lo « Gabarit » : Aquel mot pòt designar mantunas causas :

La tela (la toile) ont son marcadás l'implantacion de las quilhas. Quand los jogaires plantan un jòc, se'n servisson per aver pas a calcular a cada còp la posicion dels taquets.

La barra de fèr que servís a atemenar (delimitar) l'emplaçament del jogaire. A una longor de 3 m. amb un rebat perpendicular a cada extremitat de 1 m. Pas question de lo despassar ni de lo tocar ! Los arbitres lo velha...

La posicion del jogaire : èsser de **gabarit** es jogar en darrièra posicion, e s'ocupar de recuolar lo gabarit quand o cal. Se lo jogaire o doblida, sos companhs li cridan « *Ou ! Gabarit* », o, per badinar « *Ep ! Garabit !* »

La lei « MOLAC » jutjada inconstitucional : Lo 8 d'abrial passat, l'Assemblada Nacionala aprovèt la Lei Molac amb 247 vòtes en favor e 76 contra, coma o aviá ja fach lo Senat (253 per 59 contra). Cal soslinhar que los nòstres tres deputats e dos senadors d'Avairon votèron la lei e los grandmercejam.

Era un eveniment istoric perque s'agissiá de la primièra lei per la reconeissença e la promocion de las lengas regionalas, dempuèi la Lei Deixonne de 1951 que n'autorizava l'ensenhament public. La Lei Molac reconeissiá pel primièr còp l'ensenhament immersiu, la senhalizacion bilingua e que los rèirenom portèsson de caractèrs qu'existisson pas en francés (á, ò, ó, ñ...).

Pasmens, una seissantena de deputats depausèt un recors contra la lei davant lo Conselh Constitucional; una sasina plan polemica... (cal aver 60 demandas, n'i ajèt 61 e 4 deputats diguèron que s'èran fach engarçar ! mas comptèron) ; aquel recors es estat redigit pel ministèri Blanquer e pas per los deputats ! Pròva de la separacion dels poders !

E lo 21 de mai, **jorn internacional de la diversitat culturala**, lo Conselh Constitucional a jutjat 2 articles d'aquela lei anticonstitucionals : l'usatge dels signes diacritics e l'ensenhament per immersion (alara que la sasina aviá per tòca un autre article de la lei !) a causa de l'article 2 que precisa que « la lenga de la Republica es lo francés ». De que ne plorar !

Lo collectiu Per Que Viscan Nòstras Lengas e los diferents collectius per l'ensenhament de l'occitan (CREO), Calandreta e l'Institut d'Estudis Occitans sonan a una mobilizacion lo **29 de mai**. En çò nòstre, se debanarà a **z'Albi** : al Pargue Rocaguda, tre 14h30, de presas de paraulas, un passa-carrièra e una animacion musicala son previstas. Un **coveituratge es organizat a partir de Rodés : lo rendètz-vos es fixat a 13 oras, parcatge dels Moutiers (davant la botiga biò)**.

Serà l'escasença pels defensors de las lengas de dire que se daissaran pas tòrcer, e que cal cambiar l'article 2 de la Constitucion, que foguèt primièr adoptat per luchar contra l'anglicizacion creissenta (Lei Toubon) mas qu'a l'ora d'ara servís pas que per reprimir l'usatge de las lengas regionalas.

50 ans de borbolh occitan : D'arquiús audiovisuals rares, de documents istorics sus l'ensenhament, las grandas batèstas, la musica, la literatura, e qué te sabi mai... Es un fum de videòs de l'INA, classadas segon los tèmis o la cronologia o sus una carta que se pòdon agachar sul siti : <https://fresques.ina.fr/borbolh-occitan-fr>

Lo Robert Marti, Padena, nos a quitats ! L'occitan, Occitània, vènon de pèdre aquel mècres 5 de mai, un de ses actors e promotor màger : Breçat a l'occitan tre son enfança, son engatjament pel país, sa lenga e sa cultura s'es pas jamai calat ! Òme de mantunas facietas (ensenhaire occitan, romancier, umorista...) bailejèt detz ans de temps (1986 a 1997) l'Institut d'Estudis Occitans coma president ! Es sota sa govèrna que s'es concebut, concretizat e desvolopat IEO-IDECO, l'Ostal d'edicion e de difusion de l'IEO, establít a Puèglaurenc que n'assumiguèt la direccion fins a 2009... Escrivan reconegut, autor de mai d'un roman en occitan, *l'Ombra doça de la nuèch*, *Lo Balestrièr de Miramont*... obrèt tanben, puèi, per establir la memòria de l'escrivan màger Joan Bodon, trabalhant a la creacion de *l'Ostal Joan Bodon* a Crespin (Ne'n siaguèt tanben lo President). Un òme de tria qu'oblidarem pas ! Adieu l'Amic ! J.L. et J.R.



INTERNATIONAL



AEJeST : Erasmus + programme 2021-2027 :

Le 16 avril, un forum en ligne était organisé par la commission européenne à propos de nouvelles opportunités offertes dans le cadre du programme Erasmus + 2021-2027.

Père Lavega et Valentina Zingari étaient les uniques conférenciers représentant la société civile, confirmant qu'actuellement l'AEJeST est considérée comme le représentant de la plateforme des JST.

Environ 90 personnes y ont participé et le responsable d'Erasmus a annoncé des mesures très intéressantes pouvant être utilisées par les organisations des JST pour des projets internationaux.



L'AEJeST à 20 ans !!! : Le 28 avril 2001 a été un grand jour pour les Jeux et Sports Traditionnels. Après quinze ans d'expériences communes et de nombreuses réflexions, cinquante personnes de plusieurs pays européens se sont réunies à Lesneven-Bretagne-France et ont convenu de créer l'Association Européenne des Jeux et Sports Traditionnels.

Guy Jaouen a été élu président, les statuts ont été rédigés à Santander le 1^{er} novembre et l'association a été enregistrée à la préfecture de Brest le 8 janvier 2002. <https://jugaje.com/content/uploads/2021/04/2001-creation-fr.pdf>



2^e Forum Européen des Jeux et Sports Traditionnels - 14 et 15 mai : Cet événement a une nouvelle fois propulsé l'AEJeST en général et les organisations participantes en particulier sur le devant de la scène européenne et mondiale. Ce 2^e forum a été ouvert par Pere Lavega, Président de l'AEJeST et Eduard Inglés, Directeur de l'INEFC.

M. Necmeddin Bilal Erdoğan, Président World Ethnosport Confederation et M. Joseph Rashidi Salumu, Président African Association of Games and Traditional Sports ont participé à la première journée. Ce colloque a connu le succès espéré puisque ce sont 160 personnes provenant de 32 pays qui ont suivi les débats des 14 intervenants.



Opening Session



Elections : La Fédération Mexicaine des Jeux et Sports Autochtones Traditionnels a réélu Anna Claudia Collado Garcia en tant que présidente.



Catedra Hispanoamericana Oreste Plath 2021 :

La troisième session de la Chaire Hispano-américaine a eu lieu le mercredi 26 mai. Cette initiative a été organisée par la Société du Folklore Chilien et l'Université de Talca, parrainée par Diario la Estrella - Valparaíso, l'ambassade d'Espagne au Chili et le Centre de la Culture d'Espagne. L'inclusion sociale, l'égalité des sexes et les jeux traditionnels et la conception d'une méthodologie innovante de mise en réseau ont été les thèmes abordés par Pere Lavega, professeur de l'Institut National d'Education Physique de Catalogne (INEFC) et de l'Université de Lleida (Espagne) et président de l'Association Européenne des Jeux et Sports Traditionnels (AEJeST).

PASS-SPORT est un dispositif, mis en place par le gouvernement, destiné à aider les jeunes et les personnes en situation de handicap à pratiquer une activité sportive, en participant au financement de leur inscription dans un club sportif à la rentrée 2021. Les publics ciblés sont donc les enfants de 6 à 17 ans révolus allocataires de l'allocation de rentrée scolaire 2021 soit 5,2 millions d'enfants au sein de 3 millions de foyers, aux jeunes de 6 à 18 ans bénéficiaires de l'allocation d'éducation de l'enfant handicapé, soit 200 000 jeunes et à ceux de 16 à 18 ans bénéficiaires de l'allocation aux adultes handicapés soit 13 000 jeunes. Au total, 5,4 millions de jeunes seront éligibles au Pass'Sport au sein de 3,3 millions de foyers. Vous pouvez trouver tous les renseignements sur le site de la FFBSQ.

La FFBSQ et GOMYPARTNER ont organisé le 29 avril dernier un webinaire à destination des clubs. GoMyPartner est un programme de fidélité multi-enseignes responsables qui permet de financer son activité sportive et soutenir son club grâce à ses achats du quotidien. Vous pouvez retrouver la présentation en page de garde du site de la FFBSQ.


ASSOCIATION
Colosse aux pieds d'argile

LOG.in
PRÉVENTION
Citoyenneté numérique

PREVENTION CONTRE LA VIOLENCE

Dans le cadre du plan régional de la prévention des violences et dérivés sexuelles dans le sport, la DRAJES d'Ile de France propose des sessions de sensibilisation accessibles à tous.

Compte-tenu du contexte sanitaire ces séances se déroulent en distanciel, via l'outil Zoom. Vous pourrez assister aux interventions conjointes de Simon Latournerie, intervenant pour l'antenne régionale du Colosse aux pieds d'argile et de Guillaume Dorai ou de Benjamin Frémot qui font partie de LOG.in Prévention et traitent de la question de l'éducation à l'utilisation citoyenne du numérique. Retrouvez toutes les dates et liens sur le site fédéral : <https://www.ffbsq.org/#/page/2235>


O Sports
équipementier officiel

NOUVEL EQUIPEMENTIER

Suite à un appel d'offres lancé en octobre 2020, le Comité Directeur de la Fédération Française de Bowling et de Sport de Quilles a souhaité faire confiance à la marque "Le Coq Sportif" et à son distributeur "O Sports" pour équiper ses équipes de France, pour les quatre prochaines années. Le contrat de partenariat a été signé le 23 mars 2021 avec "O Sports" qui devient un partenaire officiel de la FFBSQ.

Cette collaboration rejoint un mouvement sportif collectif qui vise à récompenser un savoir-faire français et une marque qui représente la performance sportive depuis plus de 100 ans. La FFBSQ souhaite, à travers ce partenariat, raviver les couleurs des sports de quilles et proposer à ses équipes des tenues de haute qualité. Les équipes nationales porteront donc lors des prochaines compétitions internationales le nouveau maillot du Coq Sportif.



Protocole sanitaire des Quilles de Huit

La pratique des quilles de huit, c'est :

- 1 S'ENTRAINER DANS LES MÊMES CONDITIONS QU'AVANT LA CRISE**
- Pour tous les clubs et toutes les catégories d'âge.
- 2 ORGANISER LES MISSIONS DU REFERENT COVID** nommé à chaque échelon (club, département, région)
- Pour maintenir un niveau de vigilance sanitaire et sécuritaire pour nos pratiquants
- Pour élaborer les listings des pratiquants présents lors des séances
- 3 APPLIQUER L'AUTO-EVALUATION DE SA SANTE**
- Pour tout entraînement ou compétition

J'ai des symptômes (toux, maux de gorge, essoufflement, perte de goût ou de l'odorat, fièvre) : je reste chez moi, consulte mon médecin et préviens mon club.

FFBSQ Comité National Quilles de Huit

 4
18/05/21

Protocole sanitaire des Quilles de Huit Règles générales

Autour de l'aire de jeu :

Organisation des terrains (ERP PM) :

- Mise en place du référent covid qui aura en charge la mise en œuvre et la gestion des protocoles sanitaires. Il sera l'interlocuteur privilégié en cas de contrôles ou d'investigations sanitaires effectués par les autorités compétentes
- Veiller à assurer une circulation distanciée du public et le maintien des distanciations physiques dans les zones de stationnement derrière les jeux, les accès aux bureaux délégués et aux toilettes de façon à limiter les regroupements momentanés ou durables.
- Afficher toutes les recommandations sanitaires (respect du port du masque, de la distanciation physique, nettoyage des mains).
- Installer les distributeurs de gel hydro-alcoolique et bien identifier les zones (pour les joueurs et pour les spectateurs).
- Organiser le point retrait buvette pour éviter tout regroupement et identifier des zones « repos » avec tables ou mange-debout. Afficher la limitation de regroupement de 6 personnes autour de ces points.
- Faire régulièrement des annonces au micro pour rappeler les consignes à respecter.

FFBSQ Comité National Quilles de Huit

 6
18/05/21

Protocole sanitaire des Quilles de Huit Règles particulières

Dans l'aire de jeu :

- Obligation de se laver les mains par une friction hydro-alcoolique avant de pénétrer ou de sortir de l'aire de jeu. Les points d'accès à cet équipement doivent être clairement identifiés.
- Seuls les joueurs, arbitres et délégués sont autorisés à pénétrer dans l'aire de jeu. Au maximum, deux quadrettes et un arbitre peuvent occuper un jeu. Un délégué peut être amené à y circuler ou y stationner ponctuellement en cas de besoin.
- Port du masque de protection obligatoire pour les joueurs, l'arbitre et pour tout délégué. Les joueurs peuvent le retirer à chaque fois qu'ils s'apprentent à jouer.
- Respect de la distanciation physique d'au moins un mètre entre deux joueurs de la même équipes, de deux mètres entre deux joueurs d'équipes différentes, notamment lorsque la compétition se déroule par affrontement.
- Interdiction de contact direct de mains entre joueurs, arbitres, délégués ou dirigeants.
- Faire preuve de retenue et de bon sens dans toutes les situations.
- En cas de non respect des règles du port du masque ou de la distanciation physique, l'arbitre ou le délégué est habilité à d'abord donner un avertissement puis à exclure le joueur contrevenant s'il n'obtempère pas ou récidive.

FFBSQ Comité National Quilles de Huit

 7
18/05/21

BIBLIOGRAPHIE

La petite fédération Salzburg Rangglerverband et la maison d'édition Tauriska ont publié le livre "Hundstoa Ranggelin. Myth. Culture. Tradition." Ce livre est consacré à la lutte traditionnelle Ranggelin et à ses interconnexions avec la vie locale, les traditions de cette région des Alpes et aussi au patrimoine culturel immatériel de l'UNESCO. Il est rempli de résultats et de statistiques, de photos et d'informations bien fondées sur la lutte Ranggelin. Il raconte aussi l'histoire du très vieux mythe "Hundstoa", montagne où est organisé chaque année (depuis au moins 1518) un tournoi de lutte Ranggelin. Cette tradition du Hundstoarangglan a été inscrite au patrimoine culturel immatériel de l'UNESCO en 2010.



Les deux Bulletins d'Informations Fédérales des mois d'avril et mai ainsi que la Lettre des Quilles au Maillet du 31 mars sont parus durant ces deux derniers mois. Le BIF 264 s'ouvre sur l'édito de Danielle Harter, vice-présidente de la discipline Schère. On y retrouve aussi toutes les infos relatives aux assemblées générales du 27 mars. Le BIF 265 commence par l'éditorial du président Grandin. Outre le détail des nombreuses activités de la Direction Technique Nationale, on y retrouve deux pages sur la vie des disciplines avec trois articles émanant des Quilles au Maillet, du Classic et de la Schère.

La Lettre des Quilles au Maillet n°49 fait la part belle à leur assemblée générale et à la composition de la nouvelle équipe dirigeante.



COMITE NATIONAL

Comité Directeur du 7 mai en visioconférence

Après avoir apporté deux corrections mineures puis adopté le rapport de la précédente réunion à l'unanimité, le Comité s'est penché sur les points à l'ordre du jour.

Suite à la reprogrammation du calendrier Aveyronnais, le CS12 a demandé la possibilité de reporter les championnats nationaux d'une semaine mais, au vu des difficultés rencontrées par les clubs organisateurs, le choix a été fait, d'un commun accord, de les laisser aux dates initialement prévues soit les deux premiers weekends d'août.

La surcharge de compétitions départementales et les incertitudes qui planent concernant les restrictions sanitaires ont eu raison de la Coupe de France et du National de Paris qui ne seront pas programmés cette saison.

La formation « communication » proposée par le Conseil Départemental de l'Aveyron, dans le cadre de l'accord signé annuellement, a trouvé un écho favorable auprès des participants et le CN tout comme le CS12 devraient mettre en place prochainement ce système.

Le président a alors évoqué la situation financière et les clubs récalcitrants au paiement des licences.

Si la situation perdure, un rappel leur sera adressé dans les jours à venir et l'étude d'un fonctionnement différent pour la délivrance des licences pour les prochaines saisons sera abordée dans les mois à venir. Les 900 € de frais engagés par les clubs devant organiser le championnat de France individuel de Montauban seront pris en charge par le Comité National.

Enfin, les questions diverses ont mis en avant la nécessité de préparer, en termes de licences, le retour possible du corpo cet automne avant que la réunion ne soit clôturée vers 22 h 30.

AGENDA 2021

Ils auraient dû figurer dans notre Agenda 2021, la bible de chaque joueur de quilles. Les circonstances veulent que, pour la deuxième année consécutive, ce carnet ne soit pas édité. L'appel de fonds ne sera pas fait, pour ne pas fragiliser plus encore leur situation financière, mais pour les remercier infiniment de leur aide, de leur soutien, nous tenions à publier la liste des sponsors.

Un grand merci donc à : **Crédit Agricole, Profils+/Pneus Maury, Hôtel Bastide, Café Richard, Georges Mongauze, l'entreprise Crouzet et Guiral, Tafanel, Bleu des Causses, PCMA, Cabinet Falguières, Raymond Boissons, Héral Imprimeur, Intersport Rodez, Bar La Terrasse à Bozouls, Dépan'serrure, l'entreprise Sanhes, IdPub, l'Auberge Fleurie au Nayrac, Serin Viandes, les Techniciens des Sports Collectifs, Boucherie Azemar, Patrick Amat, Denis Ginestet Charpentes, ID Repas, Sports et Sponsors, V&B et le Conseil Départemental de l'Aveyron.**

En espérant toujours les compter parmi nos annonceurs la saison prochaine.

STATISTIQUES DES LICENCES : l'effet covid-19

Données générales (voir tableau ci-dessous) :

Les statistiques à la date du 26 mai viennent malheureusement confirmer les prévisions pessimistes du Comité National. En effet, si nous étudions la baisse des licences uniquement sportives entre 2019 et 2021, il apparaît une baisse de 732 licences dans les catégories adultes, de 77 licences dans les catégories jeunes et de 90 en écoles de quilles soit une perte de 899 licenciés représentant une baisse d'effectif de 22,3 %.

Le seul résultat positif est celui des écoles de quilles dans la colonne comparative 2020/2021 mais ce dernier s'annonce grandement faussé par les engagements plus tardifs dans ces catégories.

Des licences continuent à être prises par les clubs mais ces dernières ne pourront bien évidemment pas combler le retard abyssal déjà enregistré, ruinant près de 20 ans de travail acharné.

Pointage mi-mai	2003	2010	2012	2014	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2020/2021	2003/2021
Adultes masculins	2625	2761	2699	2722*	2719*	2686	2601	2673	2498	2111	- 15,5 %	- 19,6 %
Adultes féminines	234	400	442	493*	525*	502	540	559	533	389	- 27 %	+ 66,2 %
Jeunes 13-18 ans	331	406	395	423	449	429	404	405	386	328	- 15 %	- 0,9 %
Enfants 8-12 ans	363	509	489	480	469	425	402	391	230	301	+ 30,9 %	- 17 %
Arbitres-dirigeants	247	411	506	540	609	712	847	783	804	698	- 13,2 %	+ 182,6 %
TOTAL	3800	4487	4547	4668	4771	4754	4794	4811	4451	3827	- 14 %	+ 0,7 %
Base 100 en 2003	100	118,0	119,6	122,8	125,5	125,1	126	126,6	117,1	100,7		

* depuis 2014, les corpos féminines ont été logiquement comptabilisées en catégorie adultes féminines. Les statistiques antérieures les prenaient en compte en adultes masculins

CHAMPIONNAT DE FRANCE INDIVIDUEL 2022

Dans la perspective du Championnat de France Individuel 2022 (date probable : 14 août), tous les clubs désirant poser leur candidature sont les bienvenus.

La Charte relative à l'organisation de cette compétition ainsi qu'un modèle de demande sont à votre disposition au siège.

Les dossiers pourront être déposés au siège jusqu'au 30 juin 2021.



APPEL A BENEVOLES

La journée USEP ne pourra se dérouler correctement

sans l'aide des bénévoles qui nous font l'amitié de venir arbitrer les parties et les exercices de la Quille d'Or. Nous les remercions d'avance de bien vouloir retenir la date du 9 juin et de signaler leur présence auprès de Vincent Bousquet au siège.

Cette année encore, même si la rencontre n'entre pas en concurrence avec une manche du championnat vétérans, nous faisons appel à toutes les bonnes volontés, chez les vétérans bien sûr, mais aussi **chez les jeunes** qui pourraient être disponibles.

Le rendez vous pour tous les bénévoles est donné à 11 h 30 sur le terrain de Marcillac, où le repas, offert comme d'habitude par le Comité National, sera servi à 11h 45 de façon à être opérationnels le plus rapidement possible.

CSR OCCITANIE : Coupes d'Occitanie

Le CSR a organisé la première compétition officielle en 2021 sur le sol aveyronnais le 23 mai dernier. C'est donc à Sébazac que se sont retrouvées les 32 quadrettes seniors, 8 doublettes féminines, 8 doublettes vétérans et 6 doublettes jeunes pour terminer l'édition 2020.

Voici les résultats :

COUPES REGIONALES

Coupe Occitanie

finale : Enjalbert (Magrin) Excellence bat Marcillac (Ste Geneviève) 206 à 197
3^{ème} place : Layrac (Lunel) Excellence bat Amat (Balsac) Honneur 202 à 180

Coupe du CSR

finale : Joffre (Balsac) 1^{ère} Série bat Chassaly (St Geniez) 1^{ère} Série 172 à 170
3^{ème} place : Laur (Séverac) 1^{ère} Série bat Cérès (Luc) 1^{ère} Série 180 à 145

Coupe Jean-Marie Bos

finale : Austruy (Florentin) 1^{ère} Série bat Sigaud (Monseigne) 3^{ème} Série 167 à 142
3^{ème} place : Panissié (Sénergues) 1^{ère} Série bat Galtier (Curan-Bouloc) 2^{ème} Série 162 à 135

Coupe Occitanie Féminines

finale : Cavalié (Sénergues) Fém. Exc. bat Raynaldy (Espalion) Fém. Exc. 91 à 90
3^{ème} place : Recoussines (Le Nayrac) Fém. Hon. bat Rey (Olemps) Fém. Prom. 82 à 77

Coupe du CSR Féminines

finale : Teyssède (Florentin) Fém. Exc. bat Boubal (Séverac) Fém. Exc. 92 à 85
3^{ème} place : Moysset (Magrin) Fém. Prom. bat Douls (St Amans) Fém. Hon. 66 à 59

Coupe du Midi Jeunes

1^{er} : Clamens (Gabriac) Ca. Exc. 9 points (277 quilles) ; **2^{ème} :** Labit (Magrin) Ca. Hon. 7 points (248 quilles) ; **3^{ème} :** Calvet (Marcillac) Ju. Exc. 7 points (259 quilles)

Coupe du Midi Vétérans

1^{er} : Cayzac (Onet) 9 points (300 quilles) ; **2^{ème} ex-æquo :** Bou (Limayrac) et Gamel (Inières) 7 points (283 quilles)

COMITE DE PARIS :

Le Comité de Paris a fixé son nouveau calendrier. De plus, outre le port du masque, les gestes barrières et les distanciations physiques à respecter, il est à noter qu'il n'y aura ni vestiaire, ni buvette.

29 et 30 mai	1 ^{ère} Manche par équipes à Belleville
5 et 6 juin	2 ^{ème} Manche par équipes à Belleville
12 et 13 juin	3 ^{ème} Manche par équipes à Belleville
19 et 20 juin	4 ^{ème} Manche par équipes à Saint Cloud
26 et 27 juin	Championnat de Paris individuel à Saint Cloud
3 et 4 juillet	5 ^{ème} Manche par équipes ou report du Championnat de Paris à Saint Cloud

COMITE SPORTIF AVEYRONNAIS Modification du calendrier



6 juin	3 ^o manche élite (Grand Vabre), ligue (Réquista) et districts (Espalion, Magrin, Pont de Salars à Inières, Bozouls, Rodez, Cransac)
13 juin	4 ^o manche élite (Séverac), ligue (Sébazac) et districts (Le Nayrac, La Primaube, Flavin, Gillorgues, Balsac, St Cyprien)
20 juin	5 ^o manche élite (Olemps), ligue (Golin hac) et districts (St Amans, Comps, Inières, Bertholène, Luc, Sénergues)
27 juin	6 ^o manche élite (Luc), ligue (Laguiole) et districts (Florentin, Naucelle, Agen, Lassouts, Limayrac, St Christophe)
4 juillet	7 ^o manche élite (Lunel), ligue (Pont de Salars à Flavin) et districts (Laguiole, Olemps, Le Monastère, Sébazac, Moyrazès, Entraygues)
9 juillet	Coupes de l'Aveyron élite (La Primaube) et ligue (Sébazac)
10 et 11 juillet	Finale par équipes jeunes et féminines (Golin hac)
14 juillet	Finale districts (Ste Geneviève, La Primaube, Curan, Gages, Baraqueville, Marcillac)
17 juillet	Finale par équipes et en individuel écoles de quilles (Rignac)
18 juillet	Finale élite (Rodez) et ligue (La Primaube)
23 juillet	Coupes de l'Aveyron districts (Rignac, Bozouls, Inières)
24 juillet	Individuels Jeunes, Féminines et Vétérans (Ste Geneviève)
25 juillet	Individuels Maîtres Joueurs et Espoirs (Flavin)
Dates à définir	Individuels districts (Espalion, Comps, Pont de Salars à Inières, Gillorgues, Balsac, Cransac)



Les lauréats de l'édition 2020
des Coupes Régionales

EN BREF

Quilles et Handicap : A la demande de Nicolas Thiers, éducateur spécialisé au Centre Départemental des Déficients Sensoriels de l'Aveyron, et avec le soutien de Vincent Bousquet, deux séances d'initiation ont été mises en place pour six d'enfants. Ces jeunes ont pu découvrir et apprendre les gestes de base de notre discipline, sur les terrains du Monastère, les mardi 4 et 26 mai, ce qui leur a demandé beaucoup de concentration, de dextérité et de volonté. Grâce aux encouragements et à la pédagogie des éducateurs, les résultats n'ont pas tardé à devenir positifs et chacun a trouvé un grand intérêt et surtout beaucoup de plaisir.

Initiations scolaires : 3 matinées d'initiations à destination des élèves de l'école privée de Sanvensa et de La Fouillade ont été programmées par le club de La Quille Najacoise les jeudis 10, 17 et 24 juin. Vincent Bousquet dirigera donc les interventions en compagnie de Christophe Enjalbert, co-président du club.

COUPE DU DOURDOU

Le village de Bozouls accueille de nombreux touristes venant découvrir le magnifique canyon creusé par le Dourdou et c'est sur cette pensée qu'Henri Recoules a eu l'idée d'une compétition amicale qui ferait intervenir les clubs situés dans le bassin versant du Dourdou, (entendez par là, tous les clubs situés sur une commune qui, soit directement, soit par l'intermédiaire d'un affluent, envoie la totalité ou une partie de ses eaux de ruissellement au Dourdou). Du coup, cette « compétition/démonstration » amicale qui se déroulerait sur le Parc Layrac, en juillet et août, pourrait être baptisée « la Coupe du Dourdou » dans laquelle s'affronteraient les clubs de Balsac, Bezannes, Bozouls, Campuac, Gabriac, Gillorgues, Grand-Vabre, Lassouts, Lunel, Marcillac, Pruines, St Christophe, St Cyprien, St Julien, Sébazac, Sénergues, Souyri et Villecomtal. Une réunion en mairie de Bozouls avec Jean-Luc Calmelly et Robert Costes, respectivement Maire et adjoint aux sports de la commune, Sébastien Viala du SQ Bozouls, Henri Recoules et Vincent Bousquet, a permis de dégrossir ce projet qui sera rapidement présenté aux clubs concernés.



CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE L'AVEYRON

Formation de dirigeants : Le dernier module de formation à destination des référents élus chargés de la communication des comités signataires de l'accord cadre, s'est déroulé, au siège, le 5 mai.

Toujours dirigé par Sébastien Terral, formateur indépendant de la société So Douzz, et animé par les conseillers territoriaux Nadine Mercadier et Roland Rigal, cet ultime volet concernant « la mise en place d'un système performant de communication interne » a été suivi par Jérôme Sola et Vincent Bousquet, Sophie Rodolphe et Guy Aldebert étant excusés.

Les quilles dans la peine

Le 23 avril, nous apprenions le décès de Daniel Constant, fervent supporter du SQ du Monastère dans lequel évolue son fils Benjamin, secrétaire du club et trésorier du Comité National, et Clément, son petit fils. La cérémonie civile a été célébrée le lundi 26 avril au crématorium de Rodez

C'est avec une profonde émotion que nous avons appris le décès de Gérard Chauvet, survenu le vendredi 14 mai 2021, à l'âge de 67 ans. Membre actif du Sport Quilles Rouergat durant près de 20 ans, papa d'Aurélien, licencié de ce club et d'Anthony, licencié à la Solidarité Aveyronnaise de Paris, il était revenu à Alpuech il y a trois ans pour profiter de sa retraite. Ne coupant pas avec les quilles de huit, il avait immédiatement signé à l'Argence Sportive de Sainte Geneviève. Ses obsèques ont eu lieu le vendredi 21 mai en l'église d'Alpuech.



Nous partageons la peine et la tristesse de ces clubs, des familles et les assurons de nos plus sincères condoléances.

COMITE NATIONAL QUILLES DE HUIT

8 rue des Coquelicots
12850 ONET LE CHATEAU
Tél. : 05.65.67.24.70

Email : comite.national.quillesde8@orange.fr
Site internet : www.quillesdehuit.org

Responsable de la rédaction : Vincent Bousquet
Réalisation : Vincent Bousquet

CARNET BLEU

C'est avec un très grand plaisir que la grande famille des Quilles a appris la naissance de Maxence. Inutile de dire qu'il fait le bonheur de sa grande sœur Théa et de ses parents, Camille Chalet et Mathieu Dega. Félicitations aux heureux parents et longue vie à Maxence... !

AGENDA

19 juin
24 juin

CD Ligue Occitanie à 13 h 30 à Balma
Bureau Directeur FFBSQ en visioconférence

22 juillet

Bureau Directeur FFBSQ en visioconférence

Concours Amicaux et Championnats

29 et 30 mai	1° manche championnat de Paris à Belleville	27 juin	6° manche du championnat de l'Aveyron
30 mai	2° manche du championnat de l'Aveyron	30 juin	Manche qualificative vétérans Aveyron à Balsac
	3° manche ch. Midi-Pyrénées à Mirandol et Grenade	3 et 4 juillet	5 ^{ème} Manche par équipes ou report du Ch. de Paris à Saint Cloud
2 juin	Manche qualificative vétérans Aveyron à Saint Amans	4 juillet	7° manche du championnat de l'Aveyron
5 juin	5° et 6° manche championnat de l'Hérault à Montpellier		Individuel Grand Sud à Montpellier
5 et 6 juin	2° manche championnat de Paris à Belleville	9 juillet	Coupees de l'Aveyron Elite et Ligue à La Primaube et Sébazac
6 juin	3° manche du championnat de l'Aveyron	10 juillet	Manche qualificative vétérans Aveyron à Flavin (matin)
9 juin	Journée USEP à Marcillac	10 et 11 juillet	Finale Championnat de l'Aveyron Jeunes et Féminines à Golinhaç
12 et 13 juin	3° manche championnat de Paris à Belleville	14 juillet	Finale Championnat de Districts Aveyron
13 juin	4° manche du championnat de l'Aveyron	17 juillet	Challenge du CD12 écoles de quilles équipes et individuel à Rignac
	Finale championnat Midi-Pyrénées à Toulouse	18 juillet	Finale Championnat de l'Aveyron Elite et Ligue à Lunel et Lassouts
16 juin	Manche qualificative vétérans Aveyron à Sébazac	23 juillet	Coupees de l'Aveyron des Séries à Rignac, Bozouls et Inières
19 et 20 juin	4° manche championnat de Paris à Saint Cloud	24 juillet	Championnat individuel de l'Aveyron jeunes, féminines, vétérans et super vétérans à Sainte Geneviève
20 juin	5° manche du championnat de l'Aveyron		Championnat de l'Aveyron Espoirs et Maîtres Joueurs à Flavin
26 juin	7° et 8° manche championnat de l'Hérault à Montpellier	25 juillet	
26 et 27 juin	Championnat de Paris individuel à Saint Cloud		

22 juillet 2021

Parution de la lettre n° 106